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В ПАРТКОМЕ 
ВЫПОЛНЯЯ постановление 

ЦК КПСС, Совета Министров 

СССР и ВЦСПС «О6 усилении 

работы по, укреплению соци-

алистической дисциплины 

труда», а также указания Ге-

нерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези-

диума Верховного Совета 

СССР товарища Ю. В. Ан-

дролова, партийный комитет 

1-го ЛМИ им. И. П. Павлова 

на очередном заседании 

раиматрел работу учебной 
ча:тн института по контролю 

за соблюдением учебной дис-

ципликы. 

Партийный комитет, заслу-

шав . сообщение проректора 

юнсгитута по учебной работе 

лрзсфессора Ю. Д. Игнатова, 

ст>.,втил, что учебная часть 

кафедры проводит определен-

ную работу по укреплению 

трудовой и учебной дисцип-

линьг в 1-м ЛМИ имени 

М. П. Павлова. 
Подавляющее большинство 

студентов института трудится 

добросовестно, приобретая 

научные знания и практичес-

кие навыки, прояапяя при 
атом глубокую заинтересо-

ванность в приобретении гу-

манкейшей профессии врача. 

Основной: показатель эф-

'фективности, работы учебно-
-го заведения - уровень ус-

певаемости - в нашем ин-

-ституте -достаточно высок: 

Институт имёни ,И. П. Павло-

ва входит в числе десяти 

ИНСТИТУТА 
лучших вузов Ленинграда. 

Ежегодно из инсти-

тута отчисляется около 100 

студентов. Причем, в основ-

ном за академическую неус-

певаемость' Эта цифра гово-

рит о высокой требователь-
ности и принципиальности 

учебной части, ректората и 

общественных организаций в 

подходе и нерадивым сту-

дентам. 

Главной целью деятельнос-

ти коллектива преподавате-

лей и сотрудников института 

была и остается забота о 

подготовке квалифицирован-

ных, любящих свое дело и 

отдающих все силы народно-

му здравоохранению специа-

листов. И решать эту задачу 

необходимо каждодневно, по-

в ышая требовательность к 

студентам, ужесточая конт-

роль за соблюдением учеб-
ной дисциплины. 

Особую важность приобре-
тает сегодня вопрос. о пол-

ном и эффективном исполь-

зовании каждым студентом 

всего объема учебного вре-

мени. Напряженно трудиться 

в учебное время - закон 

для студента. Соблюдение 

того требования должно ос-

мовываться на социалистичес-

кой сознательности, а также 

на повышейим качества ра-. 

боты педагогов. 

Партийный комитет принял 

постановление по'рассмот-

ренному вопросу. 
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Цена 1 нов. 

• РЕШЕНИЯ XXV1 СЪЕЗДА КПСС - В ЖИЗНЬ' 

ДЕЛА И ЗАБОТЫ УЧЕНЫХ 
Член Политбюро ЦК КПСС, 

Председатель Совета Министров 

СССР товарищ Н. А. Тихонов, 

выступая с докладом ХХV1 съез-

ду Коммунистической партии Со_ 

ветского Союза, подчеркивал, что 

«на первый план сегодня выдви_ 

гается повышение качества ме_ 

дицкнского обслуживания, а оно 

определяется применением в ме_ 

дицинской практике научно_тех-

нкческкх достижений современ-

ных методов диагностики и пе_ 

чения». О там, как коллектив ка_ 

федры ЛОР болезней 9-го ЛМИ 

им. И. П. Павлова участвует в ре_ 

ализации установок съезда пар_ 

тки, о научно_исследовательской 

работе врачей и ученых расска-

зывает читателям член редкол-

легии «Пульсам С. Рязанцев. 

Характер и направления аппа-

ратурно_методических разработок 
кафедры ЛОР болезней согласо-

ваны с перспективным планом 

научных исследований 1_го ЛМИ. 

Усилия научных работников ка_ 

федры сосредоточены на двух 

проблемах: совершенствования 

методов диагностики и лечения 
патологии дыхательных путей 

w создания акустических и фи.,ио-

логических основ реабилитации 
слабослышащих. 

В рамках такой проблематики 
определены 'и направления ис_ 

еледований.'В течение последних 

лет сотрудники кафедры занима-

лись вопросами, связанными с 

внедрением в медицинскую прак-

тику современных методов диаг-

ностики, основанных на примене_ 

ни ультразвука, новейших дости-

жений науки в области акустики 

и аэродинамики, а также внед-

рением в практическую отола-

рингологию тепловизионной и ла-

зерной техники, исследовались 

возможности, которые открывает 

перед врачами применение по-

лимерных медикаментозных 

средств и биологически актив-

ных пленочных покрытий. 

В 1980 году сотрудники кафед-

ры ЛОР болезней получили 8 

авторских свидетельств на рацио-

нализаторские предложения, в 

1981 году было получено 22 ав-

торских свидетельства, столько 

же заявок было подано в 1982 

году. Ученые отоларингологи 1_го 

ЛМИ им. И. П. Павлова зарегист-

рировали в последние четыре 

года 7 изобретений. 

Два года подряд кафедра ЛОР 
болезней получает грамоты 

ВОИР. Изобретатели и рациона-

лизаторы неоднократно экспони-

ровали свои достижения на ин-
ститутских и городских выставках. 

Две разработки, авторами кото-

рых были А. И. Лопотко и R. А. 

Нанатис, демонстрировались на 

ВДНХ С('СР и удостоились высо-

ких наград - бронзовых меда-

лей выставки. 

Руководитель общественного 

патентного бюро кафедры док_ 

тор медицинских наук А. И. Ло-

потно - автор б изобретений, 4 

рацпредложений отраслевого и 

32 - институтского значения. В 

изобретательской деятельности 

А. И. Лапотно помогают знания 

и опыт, полученные во время 

обучения на факультете биоме-

дицинской кибернетики Ленин-

градского политехнического ин-

ститута им. М. И. Калинина. 

В настоящее время кафедра 

ЛОР болезней совместно с Го-

сударственны м оптическим ин-

ститутом проводит исследование 

возможностей применения в ото_ 

ларингологии лазерной техники. 

Ассистент кафедры Б. С. Иванов 

уже с успехом применяет низко -

энергетический гелий -неоновый 

лазер для улучшения репаратив-

ных процессов после отоларимго_ 

логических операций. 

В перспективе - применение 

лазера для лечения .патологии 

зева w гортани. Автор 2 изобре-' 
тений, Б. Е. Иванов активно .ра-

ботает в этом направлении. 3 из 

30 его рационализаторских гьред-

ложений посвящены этой теме. 

В дополнительных социалисти-

ческих обязательствах, принятых 

сотрудниками кафедры ЛОР бо-
лезней, намечено и в дальнейшем 

расширять масштабы рационали-

заторской w изобретательской 
деятельности, цель котдрой - 

повышение качества медицинско-

го обслуживания советских лю-

дей. . 
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КОГДА остается позади летняя 

мессия, поезда и электрички, 

поблескивая окнами вагонов, 

увозят бойцов студенческих от-

рядов из городов. Каждому в 

третьем трудовом предстоит 

проявить волю к выносли-

вость, оставаясь один ка. один с 

бетоном ю кирпичем там, где 

боец студотряда необходим 
стране. 

Но не все студенты 1-го ЛМИ 
уезжают летом из нашего горо-

да. Некоторые дежурят в линии 

подразделениях ДНД или рабо-
тают, находясь е раи:оряже-

нии гроректора по делам ино-

странных студентов. А основ-

ная масса тех; кто остал-

ся петом в Ленинграде, тру- 

дится е административно - хо-

вяйствен:;ой части наш его инсти-

тута. Работы здесь много: и се-

монт клиНИк, и подготовка ка-

федр и аудиторий к новому 
учебному году. 

В августе, по данным штаба 
строек, в летнем студенческом 

стройотряде АХЧ насчитывалось 
280 'еловек. Распределением 

членов отряда по объектам за-

нимался непосредственно штаб 
строек 1-го ЛМИ в соответствии 

с заявками ремонтно_строитепь_ 

ных служб и подрядных органи-

заций. Прошлым летом все заяв-

ки удовлетворились полностью, 

Уабо'л'а,'  
а нынме возми•кли трудности: де-

ло в том, что в институте велись 

этим летом два крупных строи_ 

тельства-общежития для иност-

ранных студентов и котельной. 

Нужда в рабочих руках была 
большая. 

Обычно бойцы отряда АХЧ 
работают на те-еритории инсти-

тута в течении одного из летних 

месяцев, потом, осенью, ребят 

направляют в совхоз еф едо-

ровскоеи. Вряд ли этот отряд 

может быть назван централизо-

ванны м, нет здесь, казалось 6ы, 

спаянного студенческого коллек-

тива, связанного общими произ-

водственными заданиями, сов-

местно проводимым досугом. 

Однако отряд АХЧ очень нужен 

институту. Полезен он и студен-

там, особенно тем, кто нестроен 

активно участвг;вать 'в строитель-

ном движении. Еедь.сегодня по-

пасть в стройотряд с традициями 

не так-то просто, особенно если 

не имеешь одной -двух рабочих 
специальностей. Вот отряд АХЧ 
и помогает такие специальности 

приобрести. 8 максимально удоб-
ном обстановке, практически е 

стенах родного вуза можно от-

лично подготовить себя к ис-
пытаниям студенческих строек. 

Нынешним петом Юрия Руда-

нова направили на строительство 

котельной, которое началось в 

1982 году w должно быть в ос_ 

мавном закончено к началу ны-

нешнего отопительного сезона. 

Введение е строй этой котельной 

позволит закрыть старую, мало-

мощную котельную 1_го ЛМИ, в 

также 26 устаревших котельных 

в Петроградском районе города. 

Летом здесь велись отделочные 

работы, и Юрий Руданов под 

руководством опытного мастере 

Ю. П. Федчеихо освоил профес_ 

сию столяра. Это не первая 

строительная специальность 

Юрия, о•н третьекурсник и пос_ 

ле первого года обучения в ин_ 

сгитуте уже успел побывать е 

пригородном отряде, где полу-

чил специальность бетонщика. 
Столярничать Юрию понрави-

лось, отличные отношения уста_ 

новились у него с наставником 

м, работая вдвоем, они с Ю. П. 

Ф едченко всегда перевыполняли 

норму выработки. 

Нелегко было тем бойцам от_ 

ряда АХЧ, которые попадали в 

сложившиеся трудовые коллекти-

вы - бригады. Ольга Ф едммчук 

работала летам в бригаде маля-

ров первого участка РСУ. Она 

сумела за короткое время. стать 

полноправным и необходимым 

членом этого коллектива. 

рательная, работает с интересом, 

за -дело душой белеет, - гово-

рит о ней бригадир, Анна Алек_ 

сеевна Ежова, - в если не уме_ 

ет чего, видно, что хочет нау_ 

читься». А поучиться в бригаде 
было чему. 

В мюле бригада Ежовой про_ 

изводила косметический ремонт 

в общежитии Н2 3, в август 

маляры перешли во второе о6_ 
щежитке. Вместе с ними на этих 

объектах трудилась Ольга с0е-

p' //-`` /(,///,yp.-в  . 1' I .i/ -' в-г/ i те 
димчук. Имея возможность от_ 

работать на .стройке и второй 
месяц, ома решила остаться в 

бригаде. "Ведь - окраске плинту_ 

сов, грунтовка окон, окраска ба-
тарей - все эти операции ей 
теперь хорошо знакомы. Конеч-
но, поначалу тоненькой, хрупкой 
девушке было трудновато; она и 

сама о6 этом рассказывает, ко 

потом не без гордости добавля-
ет: «Теперь могу справиться с 

малярной работой, и получается 

совсем неплохо». 

Довольны студентами в РСУ 
1_го ЛМИ. В июле здесь работа_ 
ло 10 человек. Девушки труди-

лись вместе с малярами РСУ, в 

бригада В. Д. Ммхаля, а юноши -

с сантехниками,  на укладке труб. 
Все студенты оформлялись 

разнорабочими второго разряда. 

Добросовестная работа В. Ко -но -

валовой, О. Рютмной, Л. Мона_ 

ховой была отмечена бригади-
ром, ударный труд девушек по_ 

лучмл высокую оценку админи-

страции РСУ - им выплачена 

денежная премия. 

Штаб строек обеспечил РСУ 
рабочей силой и в августе. Во_ 
семь человек работали на ре-

монте студенческой столовой и 

в клинике акушерства и гкмеко-

лог•км. От администрации и в 

этом месяце поступили положи_ 

те•льные отзывы. По словам ис-

полняющего обязанности брига_ 
дира В. Д. Пахомова, «все рабо-
тали отлично». Вклад бойцов 
отряда АХЧ е работу ремонт-ьи. 

ков имел особое значение, ведь 

клиника -акушерства и гимеколо. 

гни и столовая должны были 
быть отремонтмроъаны к началу 

учебного года.. 

Были, однако, у отряда и про.. 

блемы. На недостаточное уда. 
а петворен.ие заявки иг' рабочую 
силу жаловался в штаб строек 

старший гмрораб участка УНР_79 
А. П. Полубоков. И жалоба бьь. 
ла небезосновательна. На обтек„ 
тах УНР людей не хватало. 

Думается, вопрос о комплек. 

тованмм студенческих бригад и 

звеньев на строительных объем. 
тах института должен продумы, 

ваться более тщательно как под.,. 

рядными о•рганагзациями, так М 

штабом строек. Обоюдное вии. 

манне к этому вопросу меоба 
ходимо потому, что нынешним 

летам наряду с недоукомплек. 

тованностью отдельных объекте* 
людьми бьили случаи неэагру. 

жемности студенческих звеньев 

работой. Это расхол ажиеапо бой, 
цое отряда, отрицательно сказы. 

валось не моральном клиг ате. 

8 будущем году нужно еще 

лучше подготовить отряд АХЧ н 

лестней работе, потому что хоть 

этот коллектив не так уж вел•иж, 
е его дела -не тек романтичны, 

как у ССО «Спорта» или «Русь», 
отряд выполняет важную и нас+ 
штабную задачу трудового во с.. 

питания студентое_м единое. 
И. ПЕРОВ а, 

наш общественне,мй ихоррееq 

пенденrе 
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ПЕРВЫЙ медицинский институт 

всегда славился своими интерна-

циональными традициями. В на-

ш ем институте учатся студенты 

из всех союзных республик, 

Расскажу о нашем товарище 

из Литвы, о студенте второ-о 

курса лечебного факультета Ри-

масе Мачулайтисе. 

Почему Римас решил стать 

врачом? Трудно ответить на этот 

вопрос однозначно. Первый раз 

столкнулся Римас с медициной, 

когда ему было четыре года. 

Он вывихнул ногу; и его при +ес-

ли в большой светлый дом, объ-
яснив, что это волшебный дом, 

здесь - царство добрых фей w 

волшебников. Действительно, лю-

ди здесь ходили в белых одея-

ниях, ступали почти бесшумно, 
'их лица светились добротой и 

вниманием. Один из «волшебни-
ков» подошел к Римасу и став 

:рассказывать о чем-то интерес-

ном, и вдруг внезапно что-то 

произошло (Римас не успел да-

же как следует разобраться, 
что именно) - и боль в ноге 

стала затихать. Когда Римас ухо 

дил из больницы, он мечтал о 

т ом, что тоже когда-нибудь ста-

нет волшебником... 

С возрастом, конечно, Римас 

понял, врач - далеко не вол-

шебник, и бывают случаи, когда 

он бессилен чем-либо помочь 

больному, Но все-таки помогает 

побороть недуг, возвращает лю-

дей к жизни. 

Римас Мачулайтис успешно за-

кончил новгородское подотоаи-

тельное отделе -мне 1-го ЛМИ, 

где во время учебы был старо-

стой группы. А когда стал студен 

том, активно включился в об-

щественную жизнь института. В 

ССХО «Глинки» а совхозе тФе-

доровское» он работал бригади-

ром. Заслужил доверие и ува-

жение одчокурсников. Товарищи 

избрали Римаса в комсомольское 

бюро потока. Римас отвечал за 

сектор нравственно-эстетического 

воспитания, принимал активное 

участие в подготовке капустника. 

Вот уже втором • год Р, Мачу-

лайтис-бессменный староста сво-

ей учебой группы. В зачетке у 

Римаса полный порядок - на 

страничках книжки только поло-

жительные оценки. 

Сейчас комсомольцы нашего 

института доверили Р. Мачулай-

тнсу отвечать за очень важное 

дело, Он стал инструктором сек-

тора нравственно-эстетического 

воспитания комитета ВЛКСМ 1-го 
ЛМИ, И Римаса ждет множество 
интересных дел. 

С. СМИРНОВ, 

студкор 

КОМСОМОЛЬСКАЯ ЖИЗНЬ 

ОТ РАЗГОВОРА HE 
ФАКУЛЬТЕТ общественных про-

фессий 1-го ЛМИ ежегодно .за-

канчивают более 900 человек, 

получая подготовку на отделени-

ях: лекторов-международников, 

фотокорреспондентов, художни-

ков -оформителей, журналистов ы 

искусствоведения. Те, кто зани-

мается на ФОПе, расширяют свой 

кругозор, но самое главное -

здесь идет подготовка кадров 

для работы в различных общест-

венных организациях института. 

Ведь в хорошо подготовленных 

активистах нужда повсюду и в 

комитете ВЛКСМ, и в профкоме 

и в первичных комсомольских и 

профсоюзных организациях. 

Каждую весну выпускникам 

вручают удостоверение о6 окон-

чании факультета и путевки ко-

митета ВЛКСМ с направлением 

на общественную работу. Одна-

ко по про шествии некоторого 

времени оказывается, что рабо-

тают По назначению ЛИШЬ ОКОЛО 

20 процентов выпускников, ос-

тальные 80 - либо вообще не 

являются к месту назначения, ли-

бо, появившись раз-другой, пе-

рестают работать. Деканату 

Ф О Па трудно проследить за 

дальнейшей судьбой своих пи-

томцев, поскольку обязательные 

отзывы о работе выпускников 

ФОПа за первый год почему-

то ни одна организация не при-

сылает. Эти вопросы и призвано 

было решить созданное а прош-

лом учебном году неуставное 

комсомольское бюро ФОПа. Ны-

нешней весной члены бюро тща-

тельно проанализировали дея-

тельность студентов, закончивших 

ФОП. В первую очередь провер-

ка коснулась тех секций, на вы 

пускников которых был наиболь-

ший спрос: художников-оформи-

телей и журналистов. 

Художники были направлены в 

оформительную группу комитета 

ВЛКСМ и в деканаты. Из дека-

ната стоматологического факуль-

тета неоднократно поступали жа-

лобы на небрежную работу 

И. Ефремовой и И. Пояр-

ковой - студенток III курса 

стоматологического факультета. 

Девушек вызвали для беседы в 

комитет ВЛКСМ, после чего они 

включились в работу. 

Однако пересмотреть свое от-

ношение к порученному делу 

соглашаются далеко не все. На-

пример, студентки II курса ле-

чебного факультета Е. Макарова 

и Н. Шаповалова до сих пор не 

удосужились явиться в комитет 

ВЛКСМ для беседы об их об-

щественном поручении и начи-

нать работать как видно не со-

бираются. Не сдержали обеща-

ния приступить к работе студен-

ты стоматологического факульте-

та выпускники ФОПа А. Пчелки -

на - IV курс, Г. Полевский -

V курс, А. Куликова - IV курс. 

Гораздо приятнее называть 

имена активных студентов - это 

выпускники отделения художни-

уйТи 
ков-оформителей: А. Асеев, 

Т, Чивкунова, Л, Калягсина. Вклю-

чились в общественную работу 

фотокорреспонденты: Г, М оро-

зов, С. Фомичев, Н, Усачев, Хо- 

рошо зарекомендовали себя пек. 

торы -международники Н. Четве-

риков, В, Полоцкий, В. Добро -

нравов. Хорошо работают искус. 

ствоведы: Н. Верзунова, И, Гро-

мова, экскурсоводы А. Костина, 

М, Соболева, И. Назарова, 

Е. Владимирова и другие. 

Повторяю, приятно называты_ 

фамилии активистов, но, к сожа-

лению, пока среди выпускников 

ФОПа больше таких студентов, 

которые к порученному делу от-

носятся с прохладцей. Обраща-

ясь к таким товарищам, пообе-

щаем, что их ожидает серьезный 

разговор в комитете ВЛКСМ. 

Деятельность Ф ОПа постоянно 

расширяется. В нынешнем учеб-

ном году создана группа эстрад-

ной гитары, планируется дальней-

шее расширение отделения 

культмассовой работы. Будет соз-

дан хореографическим кружок. 

Мы этой осенью думаем прове-

сти анкетирование слушателей, 

для контроля за качеством лек-

ций организована группа рецен-

зентов. 

Но важнейшей задачей остает-

ся последовательное повышение 

активности выпускников ФОПа. 

Е. МОЗГОВАЯ, 

наш общественный коррес-

пондент 
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ХРАНИТЬ . 

N УМНОЖАТЬ 
СЛАВНЫЕ 
ТРАДИЦИИ 

СЕГОДНЯ на учете в органи-

зации ВЛКСМ 9-го ЛМИ им. 

академика И. П. Павлова состоит 

более пяти тысяч комсомоль-

цев, а в далеком 9922 году их 

было лишь шестеро, сплотивших. 

ся в единое целое - комсо-

мольскую ячейку. 

Возглавлял ячейку студент вто-

рого курса С. И. Гальперин. Под 

градам насмешек и угроз со 

стороны реакционно настроен-

н ой части профессуры и студен_ 

чества начинали свою работу ре-

бята. Они организовали маркси-

стские кружки, оказывая боль_ 

шую помощь народному здраво_ 

охранению, проводили врачеб-
ные приемы, санитарно -просве-

тительную и военно-спортивную 

работу. Но самым главным ком-

сомольцы считали учебу. Учиться 

таи, чтобы быть примером для 

остальных, - к этому стремился 

каждый из них. Формировались 

«ячейки содействия» для неуспе_ 

вающих, 8 1923/24 гадах при 

активном содействии вузовских 

комсомольцев было создано сту-

денческое научное общество -

«орган, поднимающий качество 

учебы, кузница молодых науч-

ных кадров». 

К концу 1922 года в рядах ин-

ститутского комсомола было 27 

человек, в 1926 году - 300, к на-

чалу 30-х годов - более трети 

в сех студентов - 1000 человек. 

с<Комсомольцы впереди на всех 

фронтах общественной жизни. 

Впереди в учебе, в труде. Ком-

сомол должен стать ведущей си_ 

лой в институте», - писала газе_ 

та «Пульс» 23 октября 1934 года. 

Ребята откликаются на все со_ 

бытия, происходящие в мире. Так, 

по инициативе комитета ВЛКСМ, 

йlродо.iжая депо отцов 
который в те годы возглавлял 

И. Д. Федоров, было решено 

«отчислить однодневный зарабо-
ток - стипендию - в пользу ис-

панских рабочих». В Испанию от_ 

правляются посылм.и с медика-

ментами, перевязочным матери-

алом, хирургическим инструмен-

том, Глубоко понимая опасность 

распространения «фашистской 

чумы», комсомольцы под руко-

водством партийной организации 

института большое место отводи-

ли военно-патриотическому вос-

питанию студентов - в институ-

те работало несколько кружков 

по изучению военной техники. На 

вновь созданном Военно-мор-

ском медицинском факультете 

обучались лучшие из лучших. 

Приобретенные в спецкружках 

знания и практические навыки 

пригодились во время военного 

конфликта на советско-финской 

границе в 1940 году. В те дни в 

комитет поступали десятки заяв-

лений от юношей и девушек с 

просьбой отправить их на фронт. 

В числе первых добровольцев 
оказались секретарь комитета 

ВЛКСМ Л. П. Дробинская, В. П. 

Марков и многие другие активи-

сты. 

В годы Великой Отечественной 

войны комсомольская организа-

ция института была по-настоя-

щему боевым отрядом, надеж-

ным помощником партийного 

комитета института. В первые же 

дни войны из коллективов инсти-

тута в действующую армию при_ 

звали 241 враче и 158 медицин-

ских сестер. Многие из них но-

сили комсомольские значки, пат-

риотический порыв вызвал мас-

совое вступление в ряды ВЛКСМ 

студентов и сотрудников 1-го 

ЛМИ. К началу июля 1941 гада 

комсомольцами были уже 95 

проц. студентов. Вместе с комсо-

мольским билетом студенты за-

частую получали направление на 

фронт. Более 60 проц. комсо-

мольцев вуза ушли на фронты а 

начале войны, среди них секре-

тарь и многие члены комитета. 

Оставшиеся в Ленинграде ком-

сомольцы принимали участие в 

эвакуации детей и женщин из 

блокированного города, органи-

зовывали медика -санитарные 

дружины, работали в госпиталях 

и на заводах, Сформированный 

из добровольцев медсанбат все 

время находился в зоне основ-

ного удара фашистской артилле-

рии. Работали по 18-20 часов в 

сутки. Однажды при очередном 

обстреле загорелся медсанбат: 

вход завалило, а на окнах ре_ 

шетки. В помещении было 14 тя-

желораненных и 4 врача. Что 

делать? Стали выносить рангньх 

через объятый пламенем выход. 

На улице сбивали огонь с одеж-

ды, катаясь по снегу, и снова шли 

в ад пожара. Все раненые были 
спасены. 

В тягостные дни ленинград-

ской блокады 1-й ЛМИ - един-

ственный из вузов Ленинграда -

продолжает работу. В 1942 году 

студенты III и 1V курсов были 

направлены в расположение гор -

здравотдела: третьекурсники по-

лучили назначение на работу в 

качестве диетсестер в открывши_ 

вся столовые для истощенных ле-

нинградцев, студенты IV курсе 

работали а поликлиниках врача-

ми квартирной помощи. 

Комсомольцы института по ме-

ре своих сил помогали осажден-

ному Ленинграду: разбирали за-

валы, прокладывали кабель, ре-

монтировали водопровод, поми-

мо этого, они учились, и как учи-

лись! В 1942 году институт выпус- ' 

тил 227 врачей, из них 20 про-

центов выпускников получили ди-

плом с отличием. 

Закончилась война. Страна на.. 

чала восстанавливать разрушен. 

мое. Вместе со всеми советскими 
людьми не покладая рук груди 

лись и комсомольцы 1-го ЛМИ, 

восстанавливали родной город и 

институт. Серьезное внимание 

уделялось постоянному повыше_ 

нию уровня академической успе-

ваемости, ведь стране были не-

обходимы молодые медицинские 

кадры высокой квалификации. В 

институте в это время работало 

17 кружков СНО с постоянным 

составом общей численностью в 

200 человек, проводились спор-

тивные мероприятия. Именно тог_ 

да была оборудована первая 

институтская лыжная база. Ак-

тивно проводилась шефская ра-

бота, охватывающая клиники 

больницы им. Эрисмана, заводы 

и фабрики района, детский дом 

№ 41, ремесленные училища 

№ 40 и 63. За работу на под-

шефном крейсере «Киров» ком-

сомольская организация 1-го 

ЛМИ в 1950 году была награж-

дена грамотой командующего 

ВМФ СССР. 

В свободное от учебы время 

многие студенты занимались в 

кружках художественной самоде-

ятельности, театральном коллек-

тиве. Традиционным капустникам 

предшествовали, как правило, 

тематические концерты-монтажи. 

Популярностью пользовалась об_ 

ширная программа институтского 

кинолектория. 

В 1956 г, впервые был создан 

в институте комсомольский пат-

руль, затем - народная дружи-

на, Из числалучших дружинни-

ков формируется оперативная 

группа по борьбе с фарцовкой и 

хищением социалистической соб-

ственности' Значительный вклад в 

дело создания и организации 

оперотряде комсомольцев 1-го 

ЛМИ по поддержанию порядка 

на улицах города внесли А. Се 

маков и А. Орлов. 

В конце пятидесятых годов у 

комитета комсомола  устанавли_, 
ваются тесные связи с зарубейс,. 

ны ми друзьями. Только 20 чело. 

век смогли в 1957 году поехать 

тогда на практику в г. Градец-

Кралоге (ЧССР). В последнее вре-

мя обмен практикантами и бой-

цами ССО с социалистическими 

странами: ГДР, ВНР, ПНР, ЧССР 

увеличился до 100 студентов в 

год. 

В 1968 году в институте впер. 

выв появилась общественно'. 

приемная комиссия, возглавляе-

мая членом комитета ВЛКСМ 

В. Ондриным. Комиссия ведет 

большую работу по привлечению 

в стены вуза работающей и уча- 

щейся молодежи. В 1971 году 

комиссия заняла II место среди 

общественных приемных комис... 

сий вузов Ленинграда. 

Комсомольцы 80-х годов --

п реемники старших товарищей, 

которые теперь стали уже вете-

ранами. 214 студентов нашего ву-

за награждены значками ЦК 

ВЛКСМ («За отличную учебу»), 

каждый второй студент -

член СНО, 70 процентов из 

них проводят эксперим енталь-

ную работу. По итогам 

ОПА в 1982 году число комсо-

мольцев, выполняющих общест-

венные поручения, составляет 

97,1 процента, 37 процентов вы-

полняют по два и более комсо-

мольских поручений. Каждый год 

около 900 студентов ударно рам 

ботают в ССО, СМС. Сельхозот. 

рядом «Гли.нки» за два прошед-

ших года убрано сельхозпродук-

ции с площади 411 га, 

Под руководством партийной 

организации комсомол 1-го ЛМИ 

активно участвует во всей об-

ширной и многосторонней дея. 

тельности института, используя 

самые разнообразные формы и 

методы работы. Усваивая опыт 

старших, сегодняшее поколение 

комсомольцев высоко несет зна-. 
мл _комсомольской организации 

нашего прославленного вуза. 
М. МАШКАРА, 

студкор 
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